
       

 

 

   Fraktion der Freie Wähler Hohberg im Gemeinderat          Sprecherin: Frau Katharina Blasius    

An die Gemeindeverwaltung Hohberg 

Herr Bürgermeister Andreas Heck 

Freiburger Straße 32 

77749 Hohberg 

 

 

                                                                                                                                        Hohberg, den 18.09.2023 

 

Bewirtschaftung der gemeindeeigenen Gebäude und Einrichtungen 

Antrag nach §34 GemO Baden-Württemberg 

 

Sehr geehrter Herr Heck, 

 

heute haben wir die erste Sitzung nach der Sommerpause und wenn wir den Blick in die nahe Zukunft richten, 
stehen die Haushaltsberatungen für den Haushalt 2024 schon bald an.   
Die letzten Beratungen waren sehr schwer, uns fehlt das Geld an allen Ecken und Enden. Im Zuge dessen haben 
wir einige Sparmaßnahmen getroffen, wie z.B. die Verringerung der Mähzyklen durch den Bauhof oder 
Reinigungszyklen in den gemeindeeigenen Gebäuden. Auch mussten wir aufgrund der Energiekrise vom Bund 
auferlegte Maßnahmen umsetzen, wie das Umrüsten auf LED bei der Straßenbeleuchtung, die Drosselung der 
Temperaturen in gemeindeeigenen Gebäuden. 
 
Um für das kommende Jahr entscheiden zu können, welche Maßnahmen effektiv sind und es auch Sinn macht, 
sie weiter zu verfolgen, beantragen wir die zeitnahe Beantwortung folgender Fragen: 

- Wie hoch ist der Energieverbrauch der Gemeinde Hohberg in den gemeindeeigenen Gebäuden für 
Strom und Heizung? 

- Wie hoch waren die Einsparungen durch die verschiedenen Maßnahmen anlässlich der Energiekrise im 
letzten Jahr? 

- Was sind die Einsparungen durch Umrüsten der Straßenbeleuchtung auf LED. 
- Wie hoch waren die Kosten für die Umrüstung und was ist weiterhin geplant? 
- Konnten deutliche Einsparungen durch die Reduzierung der Mäh- und Reinigungszyklen gemacht 

werden, gab es durch die Reduzierung Probleme im Alltag oder Beschwerden? 
- Ist die Umrüstung der Sportplatzbeleuchtung in Diersburg und Niederschopfheim schon erfolgt? 

 
Wenn nein, wann sollen die Maßnahmen durchgeführt werden? 
 

Mit freundlichen Grüßen 

Für die Fraktion der Freien Wähler Hohberg e.V. 

 

Katharina Blasius 

Fraktionssprecherin 

 

 

Verteiler: Gemeindeverwaltung, CDU-Fraktion, SPD-Fraktion, Badische Zeitung, Offenburger Tageblatt 


